

ISSN 0869-6063

Номер 2

Апрель–Май–Июнь
2016



РОССИЙСКАЯ АРХЕОЛОГИЯ



<http://www.naukaran.com>



“НАУКА”

Номер 2, 2016

Изучение каменного сырья в палеолите: методы и результаты <i>Дороничева Е.В., Кулькова М.А.</i>	5
Золотые оковки деревянных сосудов из 1-го Филипповского кургана <i>Переводчиков Е.В.</i>	19
Еще раз о типологии, эволюции и хронологии светлоглиняных (позднегераклейских) узкогорлых амфор <i>Внуков С.Ю.</i>	36
Семикаракоры: башня на северной стене и относительная хронология ниже-донских хазарских крепостей <i>Флёров В.С.</i>	48
К вопросу о происхождении некоторых типов керамики Самосдельского городища <i>Попов П.В.</i>	63
Сравнительный краниологический анализ восточноевропейских городских и сельских выборок XVI–XVIII вв. <i>Конопелькин Д.С., Гончарова Н.Н.</i>	75
Новые данные о керамике Владимира-на-Клязьме (из раскопок на территории Ивановского вала в 2010–2011 гг.) <i>Гакель Е.В. (Майорова)</i>	88

Дискуссии

К итогам дискуссии “Угры в Предуралье” <i>Голдина Р.Д.</i>	102
Реалии синташтинского феномена <i>Пятых Г.Г.</i>	120

Публикации

Две подбойные могилы III в. н.э. из некрополя Нейзац (Крым) <i>Храпунов И.Н.</i>	132
Катакомба хазарского времени из Даргавсского могильника в Северной Осетии <i>Дзаттиаты Р.Г., Успенский П.С.</i>	150
Печати Иоанна, архиепископа Готии (X–XI вв.) <i>Чхаидзе В.Н.</i>	169
Находки иноземных монет в зоне Красноярского городища в Астраханской области <i>Пигарев Е.М.</i>	175

Критика и библиография

В.Ф. Старков. Первые археологические раскопки на архипелаге Шпицберген. М., 2011 <i>Державин В.Л.</i>	180
--	-----

Хроника

Проблемы профессиональной этики на IV (XX) Всероссийском археологическом съезде <i>Коренько В.А.</i>	183
---	-----

Гук Д.Ю.

185

К 80-летию Алевтины Алексеевны Юшко

Беляев Л.А., Кренке Н.А., Чернов С.З., Глазунова О.Н.

187

К 75-летию Анатолия Степановича Скрипкина

Друзья, коллеги, ученики

189

К 80-летию Вадима Федоровича Старкова

Державин В.Л., Завьялов В.И., Черношвилов П.Ю.

191

№ 2 2016

Главный редактор

Редакционный совет

Сдано в набор 21.01.2016 г. Подписано к печати 04.03.2016 г. Дата выхода в свет 27.04.2016 г. Формат 60 × 88 1/8
Цифровая печать Усл. печ. л. 24.0. Усл.кр.-отт. 8.6 тыс. Уч.-изд.л. 25.6. Бум.л. 12.0
Тираж 353 экз. Зак. 72. Цена свободная

Учредители: Российская академия наук, Институт археологии РАН

Издатель: ФГУП «Академиздатцентр «Наука», 117997, Москва, Профсоюзная ул. 90

Оригинал-макет подготовлен ФГУП «Академиздатцентр «Наука»

Отпечатано в ФГУП «Академиздатцентр «Наука» (Типография «Наука»), 121099, Москва, Шубинский пер., 6

Number 2, 2016

Studying of the stone raw material in the Paleolithic: methods and results <i>Doronicheva E.V., Kulkova M.A.</i>	5
Golden Plaques of Wooden Vessels from Filippovka 1 st Barrow <i>Perevodchikova E.V.</i>	19
On the typology, evolution and chronology of light-clay (late Heracleian) narrow-necked amphorae <i>Vnukov S.Iu.</i>	36
Semikarakory: the tower closely to the northern wall and the relative chronology of the Lower Don Khazar fortresses <i>Flyorov V.S.</i>	48
To the problem of the origin of some kinds of ceramics of Samosdelka fortified settlement <i>Popov P.V.</i>	63
Comparative craniological analysis of Eastern European residential and rural panels of 16–18 cc. <i>Konopelkin D.S., Goncharova N.N.</i>	75
New data on the ceramics of Vladimir-upon-Klyazma (from the excavations on the territory of Ivanovskiy embankment in 2010–2011) <i>Gakel (Maiorova) E.V.</i>	88

Discussions

On the results of the discussion “The Ugri in Cis-Urals” <i>Goldina R.D.</i>	102
Realia of sintashta phenomenon <i>Pyatykh G.G.</i>	120

Publications

Two niche graves of the 3 rd c. AD from the necropolis Neizats (Crimea) <i>Khrapunov I.N.</i>	132
Khazar Catacomb from Dargavs burial ground in Northern Osetia <i>Dzattiati R.G., Uspenskiy P.S.</i>	150
The Seals of John, archbishop of Gotia (10 th –11 th cc.) <i>Chkhaidze V.N.</i>	169
Finds of outlandish coins at the Zone of the Krasnoyarsk fortified settlement of the Astrakhan oblast <i>Pigarev E.M.</i>	175

Critics and bibliography

V.F. Starkov. First archaeological excavations in archipelago Spitzbergen. Moscow, 2011 <i>Derzhavin V.L.</i>	180
--	-----

Chronicle

Problems of professional ethics at the 4 th (XX) All-Russian archaeological Congress <i>Korenyako V.A.</i>	183
--	-----

Guk D.Iu.

185

To the 80th anniversary of Alevtina Alekseevna Iushko

Belyaev L.A., Krenke N.A., Chernov S.Z., Glazunova O.N.

187

To the 75th anniversary of Anatoliy Stepanovich Skripkin

Friends, colleagues, students

189

To the 80th anniversary of Vadim Fiodorovich Starkov

Derzhavin V.L., Zavyalov V.I., Chernosvitov P.Iu.

191

Discussions

102

120

Publications

132

150

169

175

180

Chronicle

183